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12月まで小さい店をしていた、お客様から言われたことがあるので伝えたい。
１つ目は、８月頃の炎天下に町営球場へお孫さんの野球の応援に来られた方か
ら、「こんな球場は初めてだった。日陰がなくて不便だ。」とのことでした。
２つ目は、30数年ぶりに基山を訪れた方が「皮籠石への道が分からなくなった、
発展していると期待してきたが、駅前はゴーストタウンのようだ。」と言われまし
た。

１つ目は、よく聞く話ですが、まずは、よく使われている多目的球場の整備をしたいと考えている。本町は２
つのグラウンドを持っていますが、使用頻度の高い多目的グランドに来年くらいに日や雨を避けられるよう
な屋根等の整備を考えています。町営球場は、今年テニスコートの整備をやりたいと思っています。
２つ目は、１年２年で少しは変わり、４年後までには駅前の雰囲気が変わります。ＪＡの場所がキレイにな
ると違いますし、来年には駅からモール商店街までの道をキレイにしますので、もう少しお時間をください。

公共施設
都市計画

町長
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基山駅前の再開発の話を聞きましたが、福岡方面へ買い物等へ行く場合等に駅
前に駐車場がなくて困っている。ＪＡ用地の活用検討のときには駐車場を整備し
てほしい。
それから駅の東側の自由通路出口にも車を停められるところがないので、送迎
などの際に危険なことがある。整備を考えてほしい。

駅前には送迎用駐車場が増えます。駅前に無料で駐車して出かけるというのは無理があるが、民間の駐
車場（有料）が２件あります。また駅前に30分無料のコインパーキングはどうかという議論もありますが、ま
ずは、送迎車用のスペースを２倍にするよう計画しています。
東側は、おっしゃるとおりで、雨の日など危ないと思います。前の３号線の引き込み線のところで現在使わ
れていないところの活用を国と調整をしている。
国道、県道、町道でやり方が違います。国道や県道は国や県に依頼をして修繕等をしてもらいますが、町
道は町費（町の税金）が必要なため、要望が多ければ優先順位をつけざるを得ません。また、担当者も国
と交渉することに慣れていないが、今若い職員に国と協議する経験を積ませている。是非遠慮なく言って
ほしい。また、危険な箇所等があったらすぐに教えてほしい。

都市計画 町長
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１１名の女性役職の方を誕生させていただき、女性の立場でありがたく思いま
す。女性の皆さん頑張って役場を盛り上げてください。
今の基山町の70歳以上はとても元気ですが、これからの10年で超高齢地域にな
ると思われる。基山町はどのように考えているのか。

単純な高齢化ではなく、基山町では「ひとり暮らしの高齢者」が５年後には全国トップレベルになる。そして
10年後には全国最高になる。現在、二人暮らしの高齢者が多いことと、50～60代のひとり暮らしの方が多
いことが理由です。このことをどうにかしなければならないと思っているが、そうなってからでは遅いので、
今のうちに相談できる環境をつくっていく必要がある。ＪＡ用地の利活用として、高齢者の住み替えのため
の建物等も案として考えています。また、孤立化させないように憩の家等を利用して、ひとり親の母子とひ
とり暮らしの高齢者が、かたち上の３世代が生まれるような、そんな取組みができたら理想です。

高齢者福祉 町長

4 基山町の将来の高齢者対策について

一担当として、保健センターで健康を守ることは、介護予防につながると考えています。健診を受けている
かどうかで将来の医療費や介護費に大きな違いがあります。皆さん、今日が一番若い訳ですよ。明日は１
日歳をとっていくので、まず今日気づいたときに自分にとっての生き甲斐とかかけがえのない価値をお一
人お一人とお話をさせていただきながら、譲れないものや大事なことをお伺いしていきます。その中で町が
元気に成り立っていくためには、人は役割を持つと元気になるというのが、統計としても出ています。体も
弱ってきてお世話になるばかり、と気持ちが滅入るとそういう体になっていきますが、自分も役に立てる、感
謝される、このようなことがあると実年齢を飛び越えて元気な方もおられます。町として取り組んでいる「通
いの場」等へ行ける方はそこで生き甲斐を見つけ、友達づくりが苦手な方は町の職員が話を聞くなど、一
人一人の健康を保ちたいと考えています。一人になってからではなく、二人で考えていけるように支援や地
域のネットワークを強化していきたいと考えています。小さな町の良さである横と横とのつながりや地域力
を学ばせてもらいながら、急いで考えていきたいと思います。

高齢者福祉
健康福祉課
高齢福祉係長
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佐賀新聞社の方が見えているのに自己紹介で旧姓まで聞いて、セクハラやパワ
ハラかと心配でした。
質問は、バディ保育園は来年度から開園でしょうか。公立保育園が再来年でしょ
うか。歴史資料館が工事で車が入れなくなった際、送迎の保護者が車を道路上
に駐車されて子どもを園に送っていた。通勤時間とも重なり危険だと思った。
来年度は１年間、バディ保育園と基山保育園がダブルことになる。駐車場の確保
はどのように考えているのか。

現在、職員が駐車しているところを全部利用するように考えているので、駐車台数は増やし保護者が送迎
に使えるように考えています。
確かに最初は道に駐車があったと聞いていますが、相当注意をさせていただきましたので、少なくなったと
聞いています。

それから、パワハラやセクハラという心配をよく受けますので、そのようなことがないように注意します。最
近首長のセクハラの話をよく聞きますし、パワハラも某大学とかいろいろありますので、そうならないように
注意したいと思います。

子育て支援
人権問題

町長
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アイが大きい町と聞いていますが、シニア世代に対する公共サービスについて、
文化施設や体育施設、健康増進につながる温泉などに、期間限定や時間限定
などの割引料金の設定などをしてはどうでしょうか。積極的な社会参加につなが
るのではないかと思いますが、シニアの施設利用割引などは考えられないでしょ
うか。

正直言って今日の今までは考えていませんでしたが、いかに外出していただくかが大事なので、動機付け
としては大事なことだと思う。一方で、外出する人はどんどん外出して、外出しない人はしないといった二極
化しているので、施設の利用料等を安くすると外出する人だけが益々外出するようになる心配があるの
で、町全体を良くしようと考えると、そのような仕掛けも一緒にしていかなければならないと思う。コミュニ
ティバスを工夫して、もっと利用してもらうようにしたいし、運転免許証の返納もいろいろな特典をつけて危
険運転防止を図りたいと考えている。新たな公共サービスを考えたら、どのような人が参加していただける
か考えて検討していきたいと思う。

高齢者福祉 町長
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